

## Botschaft des Präsidenten

### EDITORIAL

Liebe Leserinnen und liebe Leser

Kommunikationsbereitschaft ist ein Schlagwort, ein Aushängeschild und Qualitätsmerkmal moderner Organisationen. Auch die Neue Schweizerische Chemische Gesellschaft (NSCG) will diese Bereitschaft zeigen. Ein Mittel zur Verwirklichung dieses Zieles ist diese Zeitschrift; sie ist (und Sie können dies im Impressum der CHIMIA lesen):

- *Fachzeitschrift*  
für Wissenschaft, Technik und Wirtschaft im Bereich der Chemie
- *Offizielles Publikationsorgan*  
der Neuen Schweizerischen Chemischen Gesellschaft (NSCG) und ihrer Sektionen sowie des Comité Suisse de la Chimie (CSC)

Kommunikation braucht aber mehrere Partner, die sich am Gespräch beteiligen. Ich habe aber den Eindruck, dass dieses Gespräch mit einer beträchtlichen Zahl unserer Mitglieder über den Weg unseres offiziellen Publikationsorgans noch nicht so zustande gekommen ist, wie es meiner Vorstellung entspricht. CHIMIA enthält nicht nur im ersten Teil lesenswerte Berichte aus Wissenschaft und Technik, sondern im zweiten Teil **die wichtigen offiziellen Mitteilungen der Gesellschaft. Diese erhalten Sie nicht mehr in separaten Briefen, sondern Sie müssen sie in der CHIMIA lesen.** Beginnen Sie also mit der Lektüre einmal hinten!

Im Informationsteil der vorliegenden Nummer finden Sie den Jahresrückblick 1993 der NSCG, der Ihnen zeigt, was die Gesellschaft im vergangenen Jahr unternommen und erreicht hat, sowie den Jahresbericht 1993 des Comité Suisse de la Chimie. In der CHIMIA (und nur dort) werden aber auch die Programme der Frühjahrs- und der Herbstversammlungen der NSCG, also auch die Einladungen zu Generalversammlungen, publiziert ebenso wie die Ankündigungen weiterer Veranstaltungen der Gesellschaft und ihrer Sektionen. Zudem wird noch auf viele andere interessante Anlässe und Vorträge aufmerksam gemacht.

Zweimal haben wir 1993 alle Mitglieder (*ca.* 2200) um ihre Mitwirkung gebeten:

- Zur Vervollständigung und Ergänzung unseres Mitgliederverzeichnisses wurde an alle ein Fragebogen verschickt. Wir brauchen diese Angaben, um die Bedürfnisse unserer Mitglieder besser befriedigen zu können. Nur etwas mehr als die Hälfte der Mitglieder hat ihn zurückgesandt. Die Säumigen werden in allernächster Zeit mit einem separaten Schreiben aufgefordert, dies nachzuholen.
- Bei der Umfrage zur künftigen Gestaltung der CHIMIA haben sich über 70% der Antwortenden positiv zum heutigen Konzept geäußert. Gesamthaft sind nur 196 Antworten eingetroffen.

Allen Mitgliedern, die sich die Mühe genommen haben, die Fragebogen ausgefüllt zurückzusenden, danke ich bestens für ihre Mithilfe. In beiden Fällen wäre eine bessere Beteiligung wünschenswert gewesen.

Kommunikation ist ein wichtiger Teil der Zweckbestimmung der NSCG. Zu diesen Aufgaben gehören:

- Organisation von wissenschaftlichen Versammlungen, Vorträgen und Symposien
- die Information, Diskussion sowie Weiterbildung auf allen Gebieten der Chemie
- die Wahrung, Förderung und Vertretung der Interessen der Chemiker in der Schweiz

Tragen auch Sie zu einem kommunikativen Dialog bei!

In diesem Sinne wird sich die NSCG mit Ihrer Mithilfe auch im Jahr 1994 einsetzen. Mit freundlichen Grüßen



Karl Heusler

Präsident der Neuen Schweizerischen Chemischen Gesellschaft